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Protokoll der 129. Sitzung der Medienkommission 
 

Die Sitzung fand am Montag, dem 26.07.2021, von 15:00 bis 16:45 Uhr als BBB-Meeting statt. 

Mitglieder und Stellv. Mitglieder der Kommission:  
Frau Prof. Petras (Vorsitzende der Kommission), Herr Conrad, Frau Fanselow, Herr Jochmann, Herr 
Dr. Leder, Herr Dr. Morgenstern, Frau Schlebbe, Herr Sombrutzki 

ständige Teilnehmende:  
Herr Prof. Degkwitz, Frau Dr. Helmers (Protokoll), Herr Pirr  

Gäste: Herr Rohde, Herr Winterhalter 

entschuldigt: Herr Gödecker, Herr Grunske, Frau Mäder, Herr Zelt 

 

1. Bestätigung der Tagesordnung 

Der TOP 6 Ausstrahlung externer WiFi-Netze an der HU wird auf Bitte von Herrn Rohde 
vorgezogen. Die TO wird mit dieser Änderung einstimmig bestätigt:  

1. Bestätigung der Tagesordnung 
2. Protokollbestätigung der 128. Sitzung 
3. Ausstrahlung externer WiFi-Netze an der HU 
4. Rolle und Selbstverständnis der Medienkommission 
5. Vorschläge für das Förderprogramm Digitale Medien 2022 
6. Open Access Policy der HU 
7. Aktuelles aus UB und CMS 
8. Verschiedenes 

2. Protokollbestätigung der 128. Sitzung 

Das Protokoll der 128. Sitzung wird einstimmig bestätigt. 

3. Ausstrahlung externer WiFi-Netze an der HU 

Herr Rohde beantwortet mit diesem Bericht eine Anfrage aus der letzten Sitzung der Medienkom-
mission zum WiFi-Angebot des CMS und erläutert Hintergründe und Entscheidungen für und gegen 
die Ausstrahlung von externen WiFi-Netzen unter technischen, rechtlichen und wirtschaftlichen 
Gesichtspunkten. Die Präsentation wird mit dem Protokoll verschickt. 

4. Rolle und Selbstverständnis der Medienkommission 

Es gibt eine Initiative zur Bildung einer Arbeitsgruppe, in welcher MK-Mitglieder vorbereitend die 
wichtigsten aktuellen Aufgaben, Fragen und Lösungsansätze herausarbeiten, um baldmöglich 
Vorschläge für die Diskussion im Plenum zu präsentieren. Zur Einführung in die Thematik erinnert 
Herr Dr. Morgenstern an aktuelle Ereignisse und skizziert den Werdegang der MK von der 
damaligen Ausgangslage bei Gründung der MK bis zur heutigen Situation. Klärungsbedarf gibt es 
u.a. bei der Definition der Rolle der MK an der Universität sowie stärkere Konturierung bzw. präzise 
Festschreibung von Aufgaben und Zuständigkeiten im organisatorischen Rahmen der Universität. 
Es folgt eine inhaltliche Diskussion zum Thema und zur Vorgehensweise. Herr Pirr wird mit dem 
Protokoll eine Einladung zur Mitwirkung an der AG versenden. 

5. Vorschläge für das Förderprogramm Digitale Medien 2022 

Herr Pirr erläutert die Motive für die Ausrichtung des vorab verschickten Ausschreibungsentwurfs 
und deutet auf mögliche Benefits für die Projekte und darüber hinaus für die digitale Lehr- und 
Lernlandschaft an der HU. Der Entwurf wurde diskutiert und wichtige Anliegen wie Datenschutz, 
Barrierefreiheit und Open Access Policy sowie Fragen der Fokussierung und Begriffsverwendung 



und Definitionen besprochen. Weitere Diskussionsbeiträge und Förderprogrammvorschläge werden 
mit dem Protokollversand über den E-Mailverteiler der MK eingeladen. 

6. Open Access Policy der HU 

Als Open Access Beauftragter der HU stellt Prof. Degkwitz den aktualisierten Entwurf der Open Access 
Policy der HU, dem die UL zugestimmt hat, für die Diskussion in der MK vor. Die Open Access 
Erklärung der HU war in 2006 verabschiedet worden und ist punktuell nicht mehr zeitgemäß. Prof. 
Degkwitz und Herr Winterhalter stellen die inhaltlichen Punkte der aktualisierten Entwurfsversion 
dar, die im Sinne eines besseren Verständnisses auch formal hinsichtlich Lesbarkeit und Struktur 
verbessert wurde. Im Anschluss an die Diskussion wird die Beschlussvorlage einstimmig von der MK 
angenommen. Die von UL und MK verabschiedete Version geht jetzt dem AS zur Diskussion und 
Verabschiedung zu. 

7. Aktuelles aus UB und CMS 

UB, Herr Prof. Degkwitz berichtet: 

• Soweit es die aktuelle Pandemielage und Infektionsschutzverordnung es zulassen, wird der 
Öffnungsprozess der UB-Standorte weiter vorangetrieben. Unvorhersehbar bleibt, wann der 
angestrebte Zustand aus Vor-Pandemiezeiten erreicht werden kann. 

• Die UB hat einen Antrag auf das DFG-Förderprogramm „Open Access Kosten“ gestelt. Die 
dabei vorgenomme Augenblicksaufnahme zum Stand von Open Access an der HU gibt einen 
eindrucksvollen Einblick in den OA-Transformationsstand an der HU. 

• Personalwechsel erfolgen in der UB Verwaltung und der UB IT 

Herr Winterhalter berichtet ergänzend aus den Zweigbibliotheken: 

• Auch in den Zweigbibliotheken macht der Öffnungsprozess Fortschritte. Er weist auf weiterhin 
bestehende infektionsschutzbedingte Auflagen hin und deren Folgen für die Personalsituation 
wie beispielsweise die Aufwände für die Gewährleistung der Kontaktnachverfolgung. 

CMS, Herr Pirr berichtet: 

• Die Lenkungsgruppe Informationsprozesse (LGI) hat am 22.6.2021 getagt. Das IT Board 
wurde eingesetzt und erhielt erste Arbeitsaufträge. 

• Zwei Projektanträge im BMBF-Förderprogramm KI in der Hochschullehre mit CMS-
Beteiligung haben die erste Hürde genommen und wurden aufgefordert Vollanträge zu 
stellen: AI-SKILLS (Prof. Jäschke u.a.) als HU Antrag und IMPACT (Prof. Pinkwart) als 
Gemeinschaftsantrag mit Goethe-Univ. Frankfurt, Fernuni Hagen, Uni Bremen und FU 
Berlin. 

8. Verschiedenes 

Die nächste Sitzung wird am 25.10.2021 stattfinden. Vorgesehene Themen:  

• AG Rolle und Selbstverständnis der Medienkommission 
• FPDM 2022  
• IT-Sicherheit 

 


